

2024-01-22

## Arranca contienda interna de Fuerza y Corazón en BC con 26 participantes

Autor: Eduardo Andrade Uribe

Género: Nota Informativa

<https://zetatijuana.com/2024/01/arranca-contienda-interna-de-fuerza-y-corazon-en-bc-con-26-participantes/>

Antes de que Morena dé a conocer quiénes participarán como precandidatos en el proceso para definir sus candidaturas a las alcaldías en Baja California, la coalición opositora, integrada por los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional, ya cuenta con aspirantes formales al cargo de munícipe en la entidad.

Tal como estaba previsto, el 16 de enero los dirigentes estatales de ambos institutos, Mario Osuna Jiménez y Guadalupe Gutiérrez Fregoso, dieron a conocer las precandidaturas de la alianza Fuerza y Corazón por Baja California para el puesto de presidente municipal; en tanto que el partido en el poder hará lo propio el domingo 21, de acuerdo con la convocatoria del oficialismo para elegir candidatos a municipales y diputados locales.

Una vez que empezó a correr la fase de inscripción de aspirantes, Osuna Jiménez afirmó que "en un acto inédito tanto el PAN como el PRI han abierto sus puertas de una manera transparente", a fin de poder "escuchar a la sociedad" desde el ámbito partidista e incluir en la contienda a perfiles emanados de la ciudadanía.

Algunos que en su momento se manifestaron con pretensiones de disputar la candidatura a nivel municipal finalmente dejaron de figurar como aspirantes. Tales fueron los casos de la senadora Gina Cruz Blackledge en Mexicali y la otrora diputada federal Lizbeth Mata Lozano, así como el ex alcalde César Mancillas Amador en Ensenada.

En total quedaron 26 perfiles inscritos. Como precandidatos a la alcaldía de Mexicali van: Jaime Francisco Navarro Celaya, ex presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción; Enrique Romo Valle, ingeniero y ex militante del PAN; el ex regidor Héctor Ibarra Calvo, el empresario Francisco Fiorentini Cañedo y Jesús Armando Arjona Benítez.

Como aspirantes en Tecate: el ciudadano e integrante de Grupo 21, Humberto Valle Ballesteros; Jorge Arredondo, con respaldo del PAN; y Dolores Ortiz, impulsada por el partido tricolor.

En Tijuana, el ex secretario de Seguridad Pública municipal, Alberto Capella; la periodista Maricarmen Flores; el ex procurador de Derechos Humanos y Protección Ciudadana en la entidad, Ismael Chacón Güereña; Bernabé Esquer Peraza, quien fuera secretario de Desarrollo Económico en el Ayuntamiento; la ex diputada federal María Luisa Sánchez, Sergio Coppel y Lourdes Barroso.

En Rosarito, Luis Ricardo Martínez Cabrales, el ex alcalde Silvano Abarca Macklis, Raquel Casillas Muñoz, Armando Soltero Jiménez, Yaneth Sepúlveda Carreón, Jorge Roberto Villanueva Ulibarri, Blanca Estela Madrigal César y Óscar Manuel Contreras Montaña.

Para disputarse la candidatura a la presidencia municipal de Ensenada se inscribieron el ex presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados a nivel local, Iván Nolasco Cruz; además de María Dolores Paredes Mendoza y la ex diputada federal María Eloísa Talavera Hernández.

Mario Osuna Jiménez explicó para las alcaldías de los municipios de reciente creación, San Quintín y San Felipe, PAN y PRI harán "un acompañamiento especial por ser un primer proceso", de modo tal que elegirán a los candidatos por invitación directa.

"Lo vamos a hacer con gente que conozca la ciudad, con gente como lo estamos haciendo al abrir los procesos, que conozca la ciudad, que entienda la ciudad", manifestó el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PAN.

Como parte del proceso interno, Fuerza y Corazón por México programó una serie de foros, "un foro por ciudad", en el ánimo de que los precandidatos se presenten ante los seguidores de ambas fuerzas opositoras. Con tales encuentros se busca "escuchar la visión de cada una de las y los aspirantes sobre la perspectiva de ciudad y de gobierno que se pretende implementar en el caso de llegar a ser nuestros candidatos", adelantó a propósito de esa dinámica.

Hoy viernes 19 de enero habrá foros en Ensenada, Rosarito y Tecate; mañana sábado 20 en Tijuana y el domingo 21 en Mexicali.

Para definir las candidaturas, los aspirantes habrán de someterse a un sondeo. "El 31 de enero empezaremos a hacer una encuesta a través de los Comités Ejecutivos Nacionales (de PAN y PRI), con casas encuestadoras y metodología muy clara", expuso el líder estatal de Acción Nacional.

El levantamiento culminará el 21 de febrero. Al día siguiente se revelará quiénes podrán inscribirse a la contienda política en la entidad.

El acuerdo suscrito por PAN y PRI para el registro de candidaturas ante el Instituto Estatal Electoral establece que el partido blanquiazul registrará candidato para los municipios de Tijuana, Ensenada y Mexicali; mientras que el tricolor para Tecate, Rosarito, San Felipe y San Quintín.

Conforme al Calendario del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, del 28 de marzo al 8 de abril, el organismo público recibirá las solicitudes de registro de candidaturas para municipios y diputaciones.